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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

AS BOAS INTENÇÕES QUE
AMEAÇAM NOSSA LIBERDADE

Tiago Mitraud

Nossas casas legislativas têm como atribuições fiscalizar
o Executivo e aprimorar a legislação. Mas o que vemos com
frequência é o negligenciamento da função fiscalizatória e o
constante mau uso da função legislativa. Vivemos uma cultura
de criação excessiva de leis, muitas delas com boas inten-
ções, mas que ignoram seus efeitos nocivos nas liberdades
individuais.

Infelizmente, não são poucos os casos em que o Estado
tenta privar os cidadãos de fazerem suas próprias escolhas.
Em Belo Horizonte, os restaurantes não podem fornecer sal
na mesa. O Projeto de Lei 659/2018, que tramita na Câmara
de Vereadores, quer proibir pipas nas áreas urbanas da cida-
de. No Rio de Janeiro, a Assembleia Legislativa decidiu obri-
gar os usuários a fazerem prova no Detran para usar os
patinetes elétricos. No Senado, o PL 347/16 quer proibir que
se adicione pessoas em grupos de WhatsApp sem consenti-
mento prévio.

Na segunda-feira (24), também chegou ao fim o prazo de
adequação ao decreto 47.557/18, criado pelo último governa-
dor de Minas e aprovado pela Assembleia Legislativa, que pro-
íbe a venda de doces nas proximidades das escolas. Com a
justificativa de tentar proteger a saúde das crianças, a fonte de
renda de quase 3 mil ambulantes seria suprimida e retiraría-
mos dos pais a função de decidir a educação alimentar que
querem dar aos filhos. Felizmente, o governador Zema sus-

ESQUENTOU
O tempo voltou a esquentar entre vereadores e o pre-
feito Walkinho nesta semana. Na versão do vereador
Luiz de Paula, presidente da Comissão Parlamentar
Processante – CPP –, ele foi ao gabinete do prefeito,
abrir-lhe vistas dos autos onde se apura pagamento
feito pela Prefeitura, de honorários advocatícios, rela-
cionados ao INPAR, que tem sido visto por vereado-
res como ilegal. Segundo o vereador ao receber o
documento o prefeito teria se exaltado.

TAPA NO RELATÓRIO
“Ele assinou as vias, olhou para o relatório, disse que
era um absurdo, que era inocente e que não devia
nada. Disse que se fosse caçado iria morrer gente
por causa dessa cassação e deu um tapa no relatório
e disse um monte de outras coisas”, afirma Luiz de
Paula. O prefeito Walkinho nega, disse ter se surpre-
endido com a notícia, e diz que o vereador “mente”.

PODEM COMPROVAR
“Surpreende-me a coragem do vereador em colocar
palavras na minha boca, mesmo com a presença de
quatro pessoas na sala, sendo vereadores Jerônimo
e Serginho e os assessores Pedro Ivo e Denis
Menezes, que podem comprovar que não houve qual-
quer fala desta natureza”, disse Walkinho em comu-
nicado enviado ao Jornal do Sudoeste.

BOA NOTÍCIA
De uns tempos para cá, coisa de uns dois meses, a
Prefeitura de Paraíso desempacou e praticamente a
cada semana tem anunciado a possibilidade de no-
vas empresas se instalarem ou expandirem suas ati-
vidades no município. Agora o anúncio do prefeito
Walker Américo é a possível vinda de uma distribuido-
ra de combustíveis para a cidade conforme tratativas
ocorridas nesta semana em seu gabinete, com os
empreendedores Rogério Cardoso e Antônio Zague,
que representam a empresa Ruff que possui sede em
Paulínia (SP). Fala-se na previsão de faturamento de
R$ 300 milhões no primeiro ano e capacidade de
armazenamento para dois milhões de litros de com-
bustível, sem contar na geração de novos postos de
trabalho. Bons presságios.

RUMORES
No meio da semana surgiu a informação de que a
Rede Vida de Televisão estaria funcionando com seu
sinal digital em 19.1 em São Sebastião do Paraíso. A
notícia foi divulgada em sites e fóruns especializados
em acompanhar a evolução da implantação da TV
Digital no território nacional. No entanto, alguns
telespectadores confirmaram que mesmo depois de
realizar buscas manuais e automáticas, não encon-
traram o referido canal. O mesmo continua sendo
transmitido normalmente pelo sistema analógico.

ANALÓGICO
O técnico José Américo Mafra confirmou ao Jornal do
Sudoeste que a Rede Vida possui o equipamento pron-
to para iniciar transmissão digital na cidade, mas ain-
da não o fez e continua com o sinal analógico. Como
novidade ele anuncia que em breve quem estará inici-
ando transmissões em São Sebastião do Paraíso,
mesmo que no sistema analógico é a TV Século 21,
de programação religiosa. Boa pare dos equipamen-
tos já estão instalados e faltam apenas pequenos de-
talhes e testes para que o sinal entre no ar em pouco
espaço de tempo. Já a digitalização da TV Paranaíba
(Record) já chegou a Passos e pode chegar a Paraí-
so até o fim do ano.

BIOMETRIA
Balanço parcial divulgado neste início do segundo
semestre de 2019 pela Justiça Eleitoral sobre a
biometria em São Sebastião do Paraíso revela que
apenas 8,05% do eleitorado local está cadastrado no
novo sistema. Ele está sendo recomendado inicial-
mente para quem vai tirar o documento e para quem
necessita da segunda via. Do total de 49.467 eleito-
res do município inscritos no Cartório Eleitoral, até o
início da semana 3.981 já estão inscritos nos bancos
de dados da biometria.

ARMADA
A edição de 1º de julho de 2019 do Jornal Oficial do
Município foi publicado Decreto Municipal nº5382 que
autoriza o porte e uso de armamento de menor po-
tencial ofensivo. Neste sentido já estão sendo adquiri-
dos novos dispositivos com emissão de impulso elé-
trico incapacitante para os servidores da Guarda Mu-
nicipal. Vários agentes já realizaram curso e treina-
mentos para o uso do equipamento. Vai ser um recur-
so a mais para enfrentar os mais atrevidos, os mais
ousados e principalmente aqueles que gostam de
exibir valentia para passar por cima das autoridades
de segurança. A iniciativa atende Portaria do Ministé-
rio da Justiça.

FEMINICÍDIO
Neste início de semana completa um mês do brutal
assassinato de uma mulher dentro de casa, no bairro
San Genaro, em São Sebastião do Paraíso. Inquérito
em andamento, algumas pistas sendo analisadas,
como imagem de vídeo. A reconstituição do crime foi
feita quinta-feira (4/7) quando policiais civis permane-
ceram no local do crime por aproximadamente uma
hora, fazendo simulações O delegado Vinícius Zamó
disse que foi descartada apenas uma linha de investi-
gação, ou seja, a de latrocínio, ou seja, matar a vítima
para roubar, ou, roubo seguido de morte. As demais
linhas de investigação continuam em análise, disse.

SOLAR
São Sebastião do Paraíso está na rota de um empre-
endimento que está experimentando um momento de
grande crescimento em toda a região. Trata-se da
energia fotovoltaica produzida a partir da luz solar. A
proposta apresentada é de a que transforma o con-
sumo tradicional de energia elétrica em um consumo
muito mais econômico, inteligente e ecologicamente
responsável. A fonte de geração vai desde as resi-
dências, comércios, indústrias e empreendimentos
rurais. O dispositivo não está ligado à rede convenci-
onal e garante fornecimento de energia 24 horas atra-
vés de um sistema de armazenamento.

pendeu o decreto e criou um grupo de estudos para avaliar
seus impactos. Tais legislações, escritas sem o devido
embasamento técnico ou análise de impactos, dificilmente
geram os resultados esperados. Retiram o saleiro das mesas
de restaurantes mas não impedem, por exemplo, que o cida-
dão continue consumindo altas quantidades de sal em outras
refeições. Regulam excessivamente os patinetes, mas não
evitam acidentes de bicicleta.

Em todos os casos, aumentamos o peso do Estado sobre
o cidadão, em vez de lhe dar liberdade para avaliar riscos e
retornos de suas escolhas. A mensagem que o Estado passa
é que somos incapazes de tomar boas decisões e por isso
precisamos da sua tutela.

O resultado é um Estado cada vez mais inchado e
fiscalizador, e uma sociedade que desacredita em seu poten-
cial e que acha que a solução de todos os problemas está em
criar novas leis.

Se leis resolvessem nossos problemas, o Brasil não teria
tantos desafios a superar. Temos um arcabouço legal extre-
mamente extenso e complexo que, ao fim do dia, mais atra-
palham que ajudam. Por isso, seguimos nosso trabalho na
Câmara dos Deputados para evitar que novas leis absurdas
sejam criadas e para que o Estado deixe de ser uma pedra no
sapato da nossa liberdade.

(Hoje em Dia 26/06/19)
TIAGO MITRAUD -  Administrador e deputado federal pelo

NOVO/MG. É Líder do RenovaBR e dirigiu a Fundação Estudar
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F A L E C I M E N T O S
29/09 - José Danilo de Paula, 68 anos

29/06 - Malvina Dias de Oliveira, 92 anos

30/06 - Sebastião de Melo Oliveira, 60 anos

01/07 - Gabriel da Silva Ortiz, 13 anos

01/07 - Beatriz Custódio Gonçalves

02/07 - Marcia Cristina Barbosa Bernardes, 53 anos

02/07 - Daniele de Lima, 34 anos

03/07 - Terezinha Peterson Rossi, 92 anos

03/07 - Jaime Mauricio Barbosa, 55 anos

03/07 - Carminda Mendes André, 78 anos

NOTA DE
FALECIMENTO
O paraisense João José Cury (Turquinho),

advogado, delegado federal aposentado,
faleceu no dia 29 de junho em Brasília (DF), onde
residia.

Foi um dos fundadores da Associação dos
Delegados da Polícia Federal (ADPF), entidade
que o homenageou, manifestando também sua
“imensa gratidão pelo esforço em erguer a Casa
dos Delegados Federais, que hoje é
considerada uma instituição de muita confiança,
não só entre a classe, mas também no meio de
vários setores da sociedade”.

Advogado atuante, Dr. João Cury foi
sepultado domingo (30/6) no Cemitério Campo
da Esperança, em Brasília, na presença de
amigos e familiares.
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O agente de endemias
Luciano Santana da Mata, da
equipe de Vigilância Sanitária da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso teve seu trabalho apro-
vado entre 10 de 264 propostas
de todo Brasil no “Projeto
Aedes na Mira”. O evento foi
realizado na manhã de sexta-fei-
ra (5/7), em Brasília, onde
acontece o Congresso Nacio-
nal das Secretarias Municipais
de Saúde (CONASEMS). “É
uma grata surpresa ter represen-
tado a nossa cidade, esta con-
quista não é minha, mas de toda
nossa equipe”, declarou Luciano
ao comentar o resultado reali-
zado nas escolas do município.

Nos dias 4 e 5 de julho foi
realizado, no Ulysses Guima-
rães Centro de Convenções, em
Brasília, o I Encontro Nacio-
nal do Projeto Aedes na Mira,
integrado ao XXXV Congres-
so Nacional de Secretarias
Municipais de Saúde, realiza-
do pelo Ministério da Saúde e
entidades parceiras.

A iniciativa tem por objeti-
vo promover um diálogo qua-
lificado sobre as experiências
apresentadas pelos alunos na
forma de projetos de interven-
ção desenvolvidos no contex-
to do Projeto Aedes na Mira.

Nesta sexta-feira, 5, ocor-
reu uma mesa de debate com
especialistas do Encontro Na-
cional do Projeto Aedes na Mira
e também o lançamento da ver-
são eletrônica do Manual de
Direito Sanitário com Enfoque

Paraisense tem trabalho selecionado
no Congresso Nacional do CONASEMS

em Vigilância em Saúde e da
Comunidade de Práticas do
Projeto Aedes na Mira.

O paraisense Luciano
Santana, da Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso teve o seu
trabalho selecionado entre os
10 melhores entre 264 proje-
tos de todo o Brasil. Ele traba-
lhou com o tema “Uso da edu-
cação em saúde para a
sensibilização de crianças do
Ensino Fundamental”.  Ao co-
mentar o resultado ele falou de
sua surpresa e satisfação. “Sur-

preendeu-me o resultado. Fiz
o projeto com satisfação e
aprendi muito também. Foi
uma surpresa e alegria poder
representar a cidade”, declara.

O projeto de Luciano con-
siste na conscientização de cri-
anças no período escolar do
Ensino Fundamental, pelos
Agentes Comunitários de Saú-
de (ACS) e Agentes de Com-
bate às Endemias (ACE). A ini-
ciativa prevê a busca de par-
cerias das escolas das redes
municipal e estadual, para rea-

lizar a conscientização dos fa-
miliares e o monitoramento das
residências, visando diminuir o
índice de infestação predial no
município.

O agente realizou visitas
domiciliares quando observou
que os familiares dos alunos já
sensibilizados começaram a
cobrar a mudança de atitude
dentro das residências, no que
se refere aos resíduos e cuida-
dos com a água parada.

Luciano com toda a humil-
dade fez questão de dividir os

méritos da conquista. “Este prê-
mio não é meu, mas de toda a
equipe de trabalho. Pesquisei
desde o começo, pensei em de-
senvolver um projeto com cri-
anças nas escolas e agora
estamos levando esta vitória
para São Sebastião do Paraíso”,
comemorou. Ele assegurou ain-
da que o aprendizado é enorme
pela intervenção realizada envol-
vendo as escolas e os alunos.

Durante a realização do
evento, foi promovida a 16ª
edição da “Mostra Brasil aqui

Projeto de Luciano foi selecionado entre os 10 melhores do País ao trabalhar com alunos sobre a prevenção ao Aedes aegypti

FOTOS: Divulgação

tem SUS”, com apresentação
de experiências exitosas de
Secretarias Municipais de Saú-
de, com o objetivo de mostrar
o Sistema Único de Saúde
(SUS) que dá certo em todas
as regiões do país.

A iniciativa tem por objeti-
vo a implantação de estratégi-
as de prevenção das arboviro-
ses e do manejo do mosquito
Aedes aegypt e suas conse-
quências, com foco na capa-
cita-ção de gestores e técnicos
da Saúde.

A Semana de Prevenção
2019, em comemoração ao Dia
Nacional do Bombeiro, ocor-
reu em todos os Corpo de Bom-
beiros Militar do Estado e em
Paraíso contou com visitar de
alunos da Apae, além da ope-
ração “Alerta Vermelho e trei-
namento para bombeiros. Na
sede do 2º Pelotão de Bombei-
ros Militares em São Sebastião
do Paraíso foram realizadas
várias atividades com o objeti-
vo de alertar as pessoas sobre
a prevenção contra acidentes e
incêndio e a valorização e im-
portância do Bombeiro Militar
frente ao serviço que presta na
comunidade.

Além de exposição de equi-
pamentos que utilizam em di-
versas ocorrências, entre elas
salvamento em altura, terres-
tre, aquático, mergulho, com-
bate a incêndio dentre outros,
bombeiros receberam a visita
de aproximadamente 150 alu-
nos da APAE, que tiveram a
oportunidade de conhecer a

Bombeiros encerram
comemorações da

semana de prevenção
2019 em Paraíso

rotina diária dos bombeiros,
dependências e viaturas.

No dia 27 de junho aconte-
ceu a “Operação Alerta Verme-
lho”, com vistorias no comér-
cio em geral com a intenção de
orientar a população e comer-
ciantes sobre os riscos de in-
cêndio, bem como a forma cor-
reta de utilizar os extintores em
caso de princípio de incêndio.

Por fim, também aconteceu
treinamento de Salvamento Vei-
cular, com o objetivo de apri-
morar e preparar o Bombeiro
Militar para as diversas situa-
ções encontradas em acidentes
automobilísticos que exijam
técnicas de salvamento e
desencarceramento de vítimas.

FOTOS: Reprodução
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Foi dada a largada para a
realização da 9ª edição do Tor-
neio Escolar Municipal, tradi-
cional evento esportivo ideali-
zado e organizado pela Secre-
taria Municipal de Educação de
São Sebastião do Paraíso, atra-
vés dos professores de Educa-
ção Física da Rede Municipal
de Educação. O Torneio Esco-
lar Municipal é realizado desde
o ano de 2010, e durante esses
anos, alunos/atletas das 12
Unidades Escolares Municipais,
da zona urbana e rural, podem
participar de diversas compe-
tições esportivas, onde além das
disputas, a integração de todos
os participantes é muito consi-
derada.

A 9ª edição do Torneio Es-
colar Municipal está sendo dis-
putada por alunos/atletas divi-
didos em duas categorias. Uma
delas é a Fundamental 1 para
alunos de até 11 anos (nasci-
dos entre os anos de 2008,
2009 e 2010). Serão realizadas
competições nas modalidades
de atletismo (corrida de 60
metros, corrida de revezamen-
to misto 4x60 metros), salto em
distância, lançamento da pelota,
queimada, cabo de guerra,
futsal, handebol e ginástica.

A outra categoria é o Fun-
damental 2 estudantes de até 15
anos (nascidos entre os anos
2004, 2005 e 2006). Os com-
petidores disputarão prova de
atletismo com corrida de 100

9ª edição do Torneio Escolar
Municipal continua em
andamento em Paraíso

e 1.000 metros rasos, reve-
zamento misto 4x100 metros,
arremesso de peso, lançamen-
to do disco, lançamento do dar-
do), peteca, queimada, volei-
bol, futsal, handebol, ginástica
e cabo de guerra.

Conforme Alessandra Már-
cia Montanhini Volpe, profes-
sora da E.M.Napoleão Volpe,
situada na zona rural de São
Sebastião do Paraíso, os alu-
nos esperam ansiosamente pela
realização do Torneio Escolar
Municipal. "Meus alunos ficam
empolgados com a oportunida-
de de poderem competir nas
diversas modalidades que fazem
parte do programa esportivo do
evento" afirma. Ela comenta
que é oportunidade de utilizar o
esporte como instrumento de
formação. "São momentos lin-
dos, onde podemos perceber
como o esporte pode funcionar
como ferramenta de integração
e inclusão social", define.

Para o professor Sílvio de
Almeida, da E.M.Francisco
Daniel, o Torneio Escolar Mu-
nicipal, favorece a participação
de uma grande quantidade de
alunos e faz com que eles se

interessem pela prática espor-
tiva. "As aulas de Educação
Física ficam mais atrativas e
os alunos tem a oportunidade
de vivenciar diversas modali-
dades" disse o professor.

De acordo com a progra-
mação divulgada os alunos da
categoria Fundamental 2, fo-
ram os primeiros a entrar em
quadra para as disputas que se
iniciaram no dia 02 de julho e
tem previsão de encerramento
para o dia 12 de julho de 2019.

Na segunda-feira,8, a par-
tir das 8 horas, na Arena João
Mambrini, acontecerá a tradi-
cional cerimônia de abertura do
9º TEM, momento em que alu-
nos de todas as escolas parti-
cipantes, juntamente com seus
professores, oficializarão o iní-
cio do evento. Também mar-
cará o início das competições
da categoria Fundamental 1.

Além dos tradicionais desfi-
les das delegações, acendi-
mento da pira olímpica, está
programado uma apresentação
do Projeto Florescer de Ginás-
tica Rítmica, que é coordenado
pela professora Mylena Bujato.
As competições estão aconte-
cendo em diversos locais como
a E.M.Ibrantina Amaral, E.M.
Wulfida Marcolini, Praça de
Esportes Irmãos Capatti (cam-
pão municipal) e Arena Olímpi-
ca.

Para a Secretária Municipal
de Educação, Maria Ermínia

Preto de Oliveira Campos, o
Torneio Escolar Municipal, vai
muito além das tradicionais dis-
putas. O evento proporciona um
intenso intercâmbio entre os alu-
nos e professores da Rede Mu-
nicipal. "A realização do TEM,
talvez seja um dos momentos
em que conseguimos fazer a
interação e integração da maior
quantidade de alunos e profes-
sores da Rede Municipal de
Educação. Desejo que o espíri-
to esportivo envolva cada alu-
no/atleta, pois tenho a certeza
de que a maior festa é a oportu-
nidade de poder participar des-
se importante evento, o qual tan-
tas alegrias propicia a toda nos-
sa comunidade escolar, comen-
tou a secretária.

De acordo com Murilo
Pessoni Neves, professor da
E.M. Interventor Noraldino
Lima e coordenador geral dos
jogos, o evento já é consolida-
do no calendário da Secretaria
Municipal de Educação e do
município, pois, desperta enor-
me interesse. Esta edição deve
contar com a participação de
quase 1000 alunos/atletas.

Segundo ele, todos traba-
lham arduamente para que tudo
ocorra da melhor maneira e
principalmente para que os alu-
nos possam desfrutar de mo-
mentos prazerosos e possam
utilizar os jogos para aprender
o respeito, solidariedade,
humanismo e cooperação.

FOTOS: Reprodução

O Operário tem pela frente
na manhã fria deste domingo,7,
um difícil compromisso no in-
terior paulista jogo válido pelo
Campeonato Regional de Fute-
bol Amador. O time enfrenta o
Brodowski no jogo da volta da
fase semifinal, precisando da
vitória por pelo menos dois
gols de diferença para levar a
decisão da vaga para as penali-
dades. O técnico Adilson Mo-
rais aposta no potencial do gru-
po e acredita na reversão da
condição desfavorável em que
o time encontra-se na compe-
tição.

A derrota em casa no últi-
mo fim de semana para o
Brodowski por um a zero não
estava nos planos do Operário
que contava com pelo menos
um empate, antes da decisão
no campo do adversário. No
entanto, a partida anterior já é
página virada e o foco agora
está nos próximos 90 minutos
onde a equipe terá que buscar
o resultado diante de uma equi-
pe considerada a melhor do
campeonato e que está invicta
na competição.

“Já digeri o resultado ruim
que tivemos, trabalhamos nes-
ta semana para levantar o mo-
ral dos nossos atletas e já
estamos prontos para o pró-
ximo confronto”, diz o treina-
dor.

Adilson olha a partida em
condições de igualdade e asse-
gura que em outras ocasiões
semelhantes já viu resultados
serem revertidos o que o faz
acreditar no potencial de seus
atletas. “Pode ter certeza que
vamos com força total, com fé
e dedicação. Temos feito um
trabalho de alguns meses. Va-

Operário vai para o ‘tudo ou nada’
contra  Brodowski neste domingo

mos respeitar os limites do cor-
po, porém, temos que ultrapas-
sar os limites desta partida,
porque pode ser uma partida
histórica, como eu disse”, co-
menta.

Na outra semifinal que será
realizada em Santa Rosa de
Viterbo, a equipe da casa en-
frenta o Clube Atlético
Cravinhos, precisando de uma
vitória simples. Na partida de
ida Cravinhos venceu por 2 a
1 e reverteu a vantagem a seu
favor e jogará neste domingo
por um empate.

A primeira partida da final
do campeonato deve ocorrer a
partir do próximo dia 14 e o

segundo e decisivo jogo será
no dia 21 de julho.

RECONHECIMENTOS
O treinador do Operário

enalteceu o grupo “fantástico”
que tem trabalhado e o respal-
do que o clube tem oferecido a
todos. “Quero agradecer o
apoio da diretoria, da direção
técnica que tem nos incentiva-
do e dado todas as condições
favoráveis para realizarmos
este bom desempenho que
estamos fazendo neste campe-
onato”, acrescenta.

Adilson aponta classifica
como “excepcional” o trabalho
realizado. “Temos pessoas da

nova e remanescente da outra
diretoria e todos estão empe-
nhados em fazer o melhor para
o nosso Operário em todas as
categorias desde a base até a
equipe máster”, acrescenta.

Ele avalia que o time prin-
cipal tem dado muito orgulho
para o Operário Esporte Clu-
be. “O clube tem sido aberto
para o público para diversas
finais, vários jogos importan-
tes, comemorações e tudo isso
enaltece muito o nome do Ope-
rário. Toda a diretoria tem con-
tribuído muito para que estas
coisas positivas aconteçam,
por isso fica o nosso agrade-
cimento a todos”, completa.

Após resultado negativo em casa, equipe de Paraíso precisa
da vitória no interior paulista para chegar à final

Roberto Nogueira

Competição reúne estudantes atletas da rede municipal de ensino para competições em diversas modalidades

Divulgados os
jogos da 6ª rodada

do Campeonato
Regional da LPD

As equipes do Mocoqui-
nha, Grêmio Recreativo, Ju-
ventude e da Portuguesa re-
presentam São Sebastião do
Paraíso na disputa do Campe-
onato Regional de Futebol
Amador promovido pela Liga
Passense de Desportos
(LPD). A disputa teve início
em 19 de maio e neste final
de semana está em sua sexta
rodada. A competição tem a
participação de 17 times de
municípios da região.

 Além das equipes de Pa-
raíso também competem o
Caram, São Jorge, Palestra e
Portuguesa, de Passos. Ain-
da participam o Industrial (Itaú
de Minas); América (Monte
Santo de Minas); Cassiense
(Cássia); Cerrado (Itamogi);
Glória (São João Batista do
Glória); Santo Antônio (Pratá-
polis); São José (São José da
Barra); Alpi-nópolis; e Três de
Outubro (São Tomás de
Aquino). O América de Mon-
te Santo é o atual campeão do
regional.

Para a primeira fase, as
equipes foram distribuídas em
três chaves distintas onde as
equipes jogam entre si. Na
Chave A estão São Jorge,

Portuguesa (Passos), Moco-
quinha, Cerrado e Grêmio
Recreativo. Na Chave B jo-
gam América, Caram, Pales-
tra, Juventude, Portuguesa
(Paraíso) e São José. Já na
Chave C foram distribuídas as
equipes da Cassiense, Alpi-
nópolis, Industrial, Santo An-
tônio, Três de Outubro e Gló-
ria.

Neste final de semana fo-
ram programados seis jogos.
No sábado, 6 de julho, no
Starling Soares, em Passos, às
15h30, Palestra x Caram. Em
São João Batista do Glória, no
Estádio Odélio Martins, jogam
Glória x Industrial de Itaú de
Minas, às 15h15. No mesmo
horário em Pratápolis entram
em campo no estádio Ineve
Brasão, Santo Antônio x
Cassiense. Já no domingo, 7,
às 10 horas Portuguesa de
Passos encara o São Jorge, no
Starling.

As equipes de Paraíso jo-
gam também no domingo. Às
10 hora, no Estádio Étori
Cantieri, jogam Juventude e
Portuguesa de Paraíso. Às 15
horas no Comendador João
Alves, jogam Mocoqui-nha x
Cerrado fecham a rodada.

A HG Eventos Esportivos
foi a vencedora da licitação re-
alizada pela Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso para a or-
ganização da Taça Paraíso
2019. Na quarta-feira, 3 de ju-
lho, foi realizado o congresso
técnico com os dirigentes e
representantes das equipes que
pretendem disputar o campeo-
nato da Primeira e Segunda
Divisão. “É a primeira vez que
vamos realizar uma competição
aqui em São Sebastião do Pa-
raíso e estamos confiantes na
certeza de que poderemos fa-
zer um ótimo trabalho junto
com a Secretaria de Esportes
e a Prefeitura, como temos fei-
to com sucesso em cerca de
10 municípios da nossa re-
gião”, disse Alessandro Hipó-
lito, representante da empresa.

No primeiro encontro ocor-
rido na noite de quarta-feira, 3,
na Arena João Mambrini foi
realizada a apresentação oficial
da organizadora do Campeona-
to. Conforme Alessandro
Hipólito, a HG Eventos tem
experiência na realização e or-
ganização de campeonatos,
como tem feito por toda a re-
gião. “Estamos no ramo há
cinco anos e atualmente sou
sócio majoritário. Também
sou árbitro de futebol de cam-
po e futebol de salão há 16
anos e sempre trabalhei com
outras empresas, até que em
2014 resolvi iniciar carreiro
solo e criamos esta empresa”,
anuncia.

Como experiência ele con-
ta já ter realizado por dois anos
o Campeonato Municipal de
Passos e outras competições.
“Realizamos também em Jacuí
por três anos, o mesmo tempo
em Alpinópolis, temos em
Carmo do Rio Claro em anda-
mento. Organizamos em par-
ceria com 10 prefeituras da
região competições inclusive
em outras modalidades como
vôlei, futsal, handebol e bas-
quete”, enumera.

Alessandro também é dire-
tor técnico da Liga Passense de
Desportes (LPD). “Pelo segun-
do ano consecutivo, tenho
prestado nossos serviços e está
em andamento o Campeonato
Regional adulto, Quarentão,
além da Copa Passos e a Taça
Passos, onde trabalhamos com
equipes de 24 cidades”, acres-
centa.

Quanto à realização da Taça
Paraíso este é um sonho anti-
go comenta o desportista.
“Tentamos em outras oportu-
nidades e não foi possível, mas
agora sim, conseguimos ven-
cer a licitação e estamos já nos
preparando” avalia. Alessandro
projeta uma parceria de suces-
so e duradoura. “A intenção é
chegar para não sair mais da
cidade e ajudar no que for pre-
ciso para organizarmos um ex-
celente campeonato para o gan-
ho do futebol de São Sebastião
do Paraíso, temos certeza”,
opina.

Em relação ao congresso
técnico e o primeiro contato
com dirigentes das equipes
Alessandro Hipólito saiu entu-
siasmado. “A expectativa é
muito boa, saímos daqui mui-
to animados e satisfeitos desta
primeira reunião para a organi-
zação da Primeira e Segunda
Divisão da Taça Paraíso 2019”,
disse. Alessandro afirma ter fi-
cado entusiasmado. “Comen-
tei aqui em Passos com o pes-
soal da organização que vai tra-
balhar comigo na organização,
que pela primeira vez encon-
trei um pessoal tão apaixonado
pelo futebol, igual o pessoal de
São Sebastião do Paraíso”, ob-
serva.

“Queremos entrar para a
história de Paraíso. Consegui-
mos vencer a licitação e esta-
mos já nos preparando, a in-
tenção é chegar para não sair
mais da cidade e ajudar no que
for preciso para organizarmos
um excelente campeonato para
o ganho do futebol de São Se-
bastião do Paraíso”, finaliza.

Para o secretário municipal
de Esporte, Emerson Ramos,
a expectativa é das melhores.
“A empresa HG ganhou a lici-
tação e estamos nesta parce-
ria. Vamos ajudar a promover
a Taça Paraíso em mais este
ano”, anuncia.

A competição deverá ter 32
equipes nas duas divisões. Ele
antecipou que o próximo en-
contro deverá acontecer no dia
26 de julho e o início da com-
petição será em agosto. “As fi-
chas deverão ser entregues até
19 de julho e depois faremos
outra reunião com dirigente das
equipes quando serão definidos
detalhes do regulamento, sor-
teio das chaves e modo de dis-
puta”, finaliza.

HG Eventos faz
congresso técnico
e realizará a Taça
Paraíso de 2019
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A Polícia Militar e o Corpo
de Bombeiros de São Sebastião
do Paraíso foram acionados no
início da manhã desta quinta-
feira (4/7), para atendimento de
uma ocorrência de acidente de
trânsito. O caso foi registrado
por volta de 7h35, na Rua San-
ta Luzia, altura do nº 545 ao lado
do Complexo Esportivo San
Genaro. Segundo informações
houve uma colisão envolvendo
uma moto e um automóvel. O
motociclista M.P.S. de 43 anos
foi encaminhado ao hospital
com uma lesão no pé.

De acordo com informações
relatadas pelos bombeiros, uma
viatura de resgate foi acionada
para atendimento a um aciden-
te de trânsito com vítima. No
local a vítima foi encontrada

Motociclista fere o pé em
acidente no San Genaro

sentada próximo a sua motoci-
cleta. O homem estava de ca-
pacete, consciente e orienta-
do, mas, no entanto reclamava
de dores no pé direito.

Conforme M.P.S. dois veí-
culos estavam descendo a Rua
Santa Luzia sentido o bairro Jar-
dim Coolapa quando ocorreu a
colisão. Não foram citados de-
talhes de como ocorreu a coli-
são com a moto  A vítima rece-
beu os primeiros atendimentos
ainda no local, sendo imobiliza-
da e conduzida para a Santa
Casa de Misericórdia onde fi-
cou sob os cuidados médicos.

Além da moto, a princípio
dois veículos Uno, sendo um
vermelho e outro da cor prata
também se envolveram no aci-
dente.

Reprodução

A Polícia Civil abriu inqué-
rito para investigar a morte em
circunstâncias suspeitas de
uma mulher de 33 anos. A víti-
ma, segundo apurou o delega-
do responsável pelo caso, teria
misturado remédio com bebi-
da alcoólica, o que possivel-
mente a teria levado a óbito. A
vítima morava com o parceiro
no Parque Industrial e, segun-
do relatos, os dois seriam al-
coólatras.

De acordo com o delegado
Vinícius Zamó, a mulher apre-
sentava indícios de ter faleci-
do há poucas horas antes da
chegada da perícia. Ao apurar
o ocorrido, constatou que am-
bos, mulher e marido, faziam
uso intenso de bebida alcoóli-
ca e que, após terem dormido,
o homem acordou e percebeu
que ela não estava bem.

“Ao ser amparada incial-
mente, testemunhas verifica-

ram que ela estava desfalecida,
mas ainda tinha pulsação. Cha-
maram o Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência
(Samu), mas quando o socor-
ro chegou a mulher já tinha fa-
lecido. Neste momento fomos
acionados para comparecer ao
local para realizar os serviços
de praxe”, conta o delegado.

Zamó ressalta que investi-
gações preliminares apontaram
que a mulher teria feito o uso
de um medicamento para dor-
mir e ingerido bebida alcoóli-
ca. No local, ele falou que ha-
via indícios de vômito e que
testemunhas relataram que
Daniele já passou por episódi-
os de epilepsia. “Estamos es-
perando os laudos, mas tudo
indica que apontará morte por
intoxicação exógena, ou seja,
pelo uso subsequente de dro-
gas, como medicamentos e
bebida”, completa.

Homem é internado em estado
grave após ser espancado por
transsexual na Vila Operária

Um homem foi socorrido e
levado em estado grave para
Santa Casa de Misericórdia de
São Sebastião do Paraíso, após
sofrer agressões de uma
transsexual.

Ela afirma que teria feito um
programa com homem, mas
que por não ter recebido pelo
serviço se enfureceu, pegou
um pedaço de pau e o espan-
cou. O caso foi registrado na
madrugada desta quinta-feira

(4/7), na Vila Operária.
De acordo com informa-

ções da Polícia Civil, após a
PM receber denúncia anônima
de que estava ocorrendo uma
agressão, militares de desloca-
ram até o endereço onde en-
controu a agressora ainda em
cima do homem, desferindo di-
versos golpes na vítima com
um pedaço de pau.

Ao perceber a presença da
PM, ela teria saído andando,

mas foi abordada e presa.
Segundou relatou à PM, a ví-
tima havia combinado um pro-
grama e que ao final pagaria,
mas que não recebeu, ficou
com raiva, apoderou-se de um
pedaço de pau, e agrediu o
homem. Segundo o delegado
que apura o caso, Vinícius
Zamó, é a segunda vez que
esse mesmo indivíduo, a víti-
ma, se envolve em uma situ-
ação assim.

Socorrido com ferimentos
graves e sangramento, ele apre-
sentava sinais de embriaguez e
não conseguia fornecer seus
dados pessoais.

O homem foi levado à San-
ta Casa, onde, segundo infor-
mações, o médico plantonista
constatou lesões graves, como
traumatismo craniano e san-
gra-mento intracraniano. A ví-
tima ficou internada e passaria
por cirurgia.

Polícia Civil
investiga morte

de mulher no
Parque Industrial

Policiais civis fazem reconstituição
de crime no San Genaro

Por aproximadamente uma
hora, policiais civis estiveram
na tarde desta quinta-feira (4/
7) fazendo a reconstituição do
crime que vitimou Rosa Maria
da Silva, 55 anos, assassinada
a tiros na rua João Bícego,
bairro San Genaro, onde no dia
9 de junho.

“Nós precisamos amealhar

mais informações aqui no lo-
cal, reconstituir o crime para
ver os tempos, porque está
muito destoante, das testemu-
nhas. É uma forma de tirarmos
todas as nossas dúvidas, para
a gente tentar fazer uma con-
clusão deste caso”, disse o de-
legado Vinícius Zamó.

Conforme explicou, não há

uma linha fixa de investigação.
“Temos várias, que estão pau-
latinamente sendo excluídas. A
que está excluída é somente
latrocínio (homicídio com ob-
jetivo de roubo, ou roubo se-
guido de morte), as demais são
objeto de investigação”, salien-
tou o delegado.

Sobre imagem que foi cap-

tada por câmera de segurança
próximo ao local, logo após o
crime, Zamó disse que não foi
identificada a pessoa que apa-
rece na gravação. “É tido
como suspeito, e conduta sus-
peitosa, mas não temos a qua-
lificação dele, nem como vin-
cula-lo ao delito”.

Diferente do que chegou a

ser divulgado, a vítima foi atin-
gida por sete, e não seis
disparos de munição, confor-
me constatado pela Polícia Téc-
nica. “O que também é um es-
tudo a ser feito, porque hoje
um revólver com sete tiros, é
raro”, salienta o delegado.

Rosa assistia televisão na
sala de sua residência. Seu es-

poso estava na cozinha, escu-
tou disparos e a encontrou ba-
leada.

No início do ano a residên-
cia dos pais de Rosa foi alvo
de disparos de arma de fogo.

Além do delegado, partici-
param da reconstituição do cri-
me, peritos técnicos e investi-
gadores.

FOTOS: Nelson P. Duarte

Quadro pessoas foram de-
tidas, sendo um menor de ida-
de, após terem sido abordadas
cultivando maconha em um
pasto no bairro Veneza. O caso
foi registrado no início da tar-
de desta sexta-feira (5/7), por
volta das 14h. Um dos suspei-
tos era um preso albergado do
presídio de São Sebastião do
Paraíso. O menor e outro sus-
peito já tinham passagem por
furto e tráfico.

De acordo com informa-
ções da PM, uma viatura esta-
va realizando batida policial
quando um indivíduo foi avis-

Suspeitos são detidos após serem
abordados cultivando maconha

tado no meio do pasto em ati-
tude suspeita. Após esperar um
pouco, outros três indivíduos
seguiram mesmo sentido, mo-
mento em que PMs decidiram
realizar a abordagem.

D acordo com a PM, os sus-
peitos chegaram a limpar uma
área, e estavam cultivando ma-
conha em dois vasos. Na resi-
dência de dois deles, foi encon-
trado porções de maconha,
material para fazer cigarro, além
de sementes da erva. Os três
indivíduos foram presos e o
menor apreendido e encaminha-
do para a Delegacia de Polícia.

Reprodução

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação. Modalidade Concorrência Pública nº 003/2019. OBJETO:
Alienação de imóvel público localizado no Jardim América VII, com área
total de 3.077,06 m² de terreno, constantes da matrícula no CRI 51.382,
de acordo com a Lei Municipal nº 3.254/2005 e Termo de Referência
anexo ao processo, respeitando a Lei Municipal 4548/2018, que autorizou
a alienação, conforme Termo de Referência anexo ao processo. Abertura
será dia 09 de agosto de 2019, às 09:30 horas. O edital completo e as
demais informações relativas à presente licitação encontram-se à disposição
dos interessados  nesta Prefeitura Municipal, Setor de Compras e Licitações,
na Praça Inês Ferreira Marcolini,60, Lagoinha, nesta cidade, Fone (035)
3539-7000, diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos,
examinados. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de julho de 2019. Fátima
Aparecida da Cruz - Presidente da Comissão Permanente de Licitações.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº  029/2019 - Processo nº 0797/
2019 - Registro de Preços nº  018/2019 - Tipo Licitatório: Menor Preço
– Critério de Julgamento: Menor Preço por Item. Objeto: Registro de
Preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de empresa,
objetivando a prestação de serviços em locação de 05 caminhões Basculante
“toco” e 02 caminhões basculante “ truck”, pelo período de 12 meses.   A
abertura será dia 25 de julho de 2019, às 13:30 horas. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se
disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60
– Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000
ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 17:30 horas,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso
– MG, 03 de julho de 2019. ROSIELY MERCÊS DE SOUZA VOLPE -
PREGOEIRA.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 036/2019, Processo nº 0849/
2019, Registro de Preços nº 023/2019, tipo Menor Preço por Item. Objeto:
Registro de preços para escolha mais vantajosa e eventual contratação de
empresa objetivando o fornecimento de aparelhos de ginástica para
implantação de 03 (três) academias ao ar livre, com entrega imediata e
exclusiva para ME, EPP e MEI. A abertura será dia 26 de Julho 2019, às
13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados
e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 05 de Julho de 2019. ROSIELY
MERCÊS DE SOUZA VOLPE – PREGOEIRA.
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Em 25 de junho deste ano completou um ano que
dezenas de moradores proprietários de imóveis no
loteamento Rural Recanto Feliz foram até a Câmara
Municipal para pedir ajuda na instalação de energia

elétrica e escritura registrada dos imóveis

Sebastião Tadeu Ribeiro

O Jornal do Sudoeste con-
tinua recebendo reclamações e
denúncias de moradores pro-
prietários de imóveis no
Loteamento de chácaras, Re-
canto Feliz, localizado às mar-
gens da estrada municipal que
dá acesso ao bairro rural Mor-
ro Vermelho, município de São
Sebastião do Paraíso.

No dia 25 de junho do ano
passado, dezenas de morado-
res do chacreamento Recanto
Feliz se mobilizaram e foram à
Câmara Municipal, com carta-
zes pedindo apoio aos verea-
dores. Também elaboraram
abaixo assinado enviado ao pre-
feito Walkinho, à Câmara Mu-
nicipal e ao deputado estadual
Antonio Carlos Arantes, solici-
tando providências, isto há
mais de um ano.

No Recanto residem deze-
nas de famílias, sem energia
elétrica, fundamental e neces-
sário serviço nos lares, há tre-
ze anos.

Por este motivo o prefeito
Walker Américo teve a iniciati-
va de propor e sancionar lei

complementar que “dispõe so-
bre a regularização fundiária
urbana e rural de urbanização
de interesse específico”, que
contem inúmeros artigos deter-
minando a obrigatoriedade dos
loteadores cumprirem à risca
em seus loteamentos, serviços
de infraestrutura, saneamento
básico e preservação do meio
ambiente.

Referido projeto foi envia-
do à Câmara, sofreu altera-
ções, mas para o bem de to-
dos, foi aprovado.

Com total razão os mora-
dores do Recanto Feliz estão
preocupados e revoltados com
a demora que já passa de 13
anos, sem energia elétrica em
suas residências.

O Jornal do Sudoeste en-
trou em contato, quinta-feira
(4/7), com o procurador geral
do Município, Nilo Kazan soli-
citando informações sobre o
fato. Ele gentilmente informou
que nesta terça-feira (09/7), no
período da tarde, ele se reunirá
com autoridades do município
para tratar sobre o caso dos
loteamentos com problemas de
falta de infraestrutura, sanea-

mento básico, e principalmen-
te sobre documentos funda-
mentais para aos que adquiri-
ram chácaras, ou seja, as es-
crituras públicas registradas
compra, registradas em cartó-
rio.

O loteamento Recanto Fe-
liz foi criado pela “Modelo
Agropecuária Imobiliária
Ltda.”, aprovado pela prefeitu-

ra em julho de 2004 através
decreto número 2831, que de-
terminou o prazo de dois anos
para que todo o serviço de
infraestrutura, dentre outras
obrigações, fossem concluí-
dos.

Já se passaram treze anos
do prazo estipulado para a ins-
talação de energia elétrica no
Recanto Feliz.

Há mais de 13 anos do prazo
estipulado, Recanto Feliz

continua sem energia elétrica
Arquivo “JS”

Sanitário público municipal já está funcionando
nos horários das 7:00 as 18:00 horas, em

todos os dias da semana do ano inteiro
Escadarias para acessar o sanitário Público Municipal dificulta a
acessibilidade de pessoas com problemas físico de locomoção

Sebastião Tadeu Ribeiro

Repercutindo queixas e so-
licitações de usuários, o "JS"
publicou diversas matérias so-
bre horários e dias de funcio-
namento do sanitário público
municipal, o "pinicão", na pra-
ça João Batista Teixeira, área
central de Paraíso.

Também publicamos sobre
dificuldades de acessibilidade
aos sanitários (masculino e fe-
minino) para pessoas que te-
nham deficiência física para
locomoção.

Boa notícia para usuários
daquele local de utilidade pú-
blica, é que o prefeito Walker
Américo determinou que des-
de quarta-feira (3/7) o sanitá-
rio público passe a funcionar
das 7 às 18 horas, e o mais
importante e plausível, aos sá-
bados, domingos e feriados,
durante os 365 dias do ano.

Uma feliz iniciativa que será
bem recebida pela população
paraisense e visitantes. Mere-
ce nota oito. Irá alcançar nota
dez quando o prefeito determi-
nar modificações de modo fa-

"Pinicão" tem novo
horário de atendimento

cilitar o acesso de pessoas com
necessidades especiais àquele
local.

Vale lembrar, mais uma vez,
que inúmeras pessoas de Pa-
raíso e de outras localidades
que vêm fazer tratamento de
saúde ou para internações, além
de familiares, amigos e os que
venham fazer visitas na Santa
Casa de Misericórdia, encon-
tram dificuldades para neces-
sidades fisiológicas. Daí a ne-
cessidade de se construir um
sanitário público na praça
Comendador João Pio de

Figueiredo Westin, a praça em
frente à Santa Casa.

Então, nota oito para o pre-
feito por determinar o novo
horário de funcionamento do
"pinicão". A nota dez virá quan-
do se efetivar a adaptação com
rampas para facilitar o acesso
àquele local para pessoas com
dificuldade de locomoção.

A feliz iniciativa de se cons-
truir o sanitário na Praça João
Batista Teixeira foi do ex-prefei-
to Dr. Luiz Ferreira Calafiori, em
1972, ou seja, há 47 anos. Obra
de grande utilidade pública.

O texto de hoje inicia uma série de escritos que
pretendo elaborar sobre uma das áreas de pesqui-
sa mais profícuas, quando se trata de observar os
sentidos produzidos em uma sociedade: a Análise
do Discurso, de linha francesa, ao longo do texto,
chamada, simplesmente, de AD. Para isso, hoje
contarei um pouco da história dessa teoria, que tem
sido usada por diversos pesquisadores e fornece
contribuições relevantes para pensarmos como o
discurso é norteador do nosso olhar sobre as diver-
sas questões de nosso dia a dia. Também falarei
um pouco sobre o significado de discurso, para a
AD.

No final da década de 1960, na França, aconteci-
am diversos movimentos sociais, além de muita dis-
cussão sobre as Ciências Humanas. Foi época das
releituras de teorias do início do século XX, dentre
as quais a Linguística. Alguns postulados da
Linguística intrigavam o filósofo Michel Pêcheux
(1938-1983), especialmente porque quando esse
analisava o discurso político, compreendia que a lín-
gua sozinha não era capaz de construir todos os
sentidos. E, de fato, não é! Somente para exem-
plificar, de modo bem simples, quantas vezes já con-
sideramos um dizer positivo de alguém, como uma
ofensa? Porque o sentido produzido não está so-
mente nas palavras, obviamente.

Mas o olhar de Pêcheux não considerava apenas
essas questões individuais, era mais apurado soci-
almente. Para ele, interessava compreender mais a
fundo o funcionamento da língua na sociedade, isto
é, como ela se organiza para produzir determinado
sentido. À medida que seus estudos avançavam, o
filósofo compreendeu que o sentido se produz por
meio de uma conjuntura: língua, sociedade e histó-
ria. Por isso, nomeou essa mistura de língua, socie-
dade e história, de discurso.

Longe daquela ideia do senso comum de discur-
so, compreendido como um texto elaborado previa-
mente para alguma ocasião, para a AD, o discurso é
o objeto que condensa o linguístico, o social, o histó-
rico, o ideológico. Estudar o discurso é fazê-lo por
meio da observação da língua em funcionamento,
sobretudo por meio dos sujeitos que a utilizam.

No Brasil, a AD chegou somente no final dos anos
de 1970, trazida pela professora Eni Orlandi do de-
partamento de Linguística do IEL/Unicamp. De lá até
os dias de hoje, já foram desenvolvidos inúmeras
pesquisas sobre os diversos discursos que circu-
lam na sociedade. Ao longo dos anos também, ou-
tras perspectivas da mesma teoria foram sendo
agregadas por pesquisadores brasileiros.

Eni Orlandi diz que “a palavra discurso,
etimologicamente, tem em si a ideia de curso, de
percurso, de correr por, de movimento. O discurso
é assim palavra em movimento, prática de lingua-
gem: com o estudo do discurso observa-se o ho-
mem falando”. Por isso, as pesquisas de AD são
importantes para nos ajudar a compreender como
nossa sociedade vem falando na contempo-
raneidade, seja sobre política, sobre educação, so-
bre corpo, e tantos outros assuntos. E você deve
estar se perguntando: “E o olhar?” Sobre o olhar, eu
te conto nos próximos textos!

Leia mais sobre a história da AD em:
ORLANDI, E. P. Análise do discurso: princípios e

procedimentos. Campinas: Pontes, 2005.

Quer enviar um comentário ou sugerir algum as-
sunto? Envie-nos um e-mail para linguasolta9@
gmail.com

Das inquietações
do discurso I

MICHELLE  APARECIDA
PEREIRA LOPES:
Doutora em Linguística pela
Universidade Federal de São Carlos
e pesquisadora da constituição
discursiva do corpo feminino ao
longo da história. É docente e
coordenadora do curso de Letras da
Universidade do Estado de Minas
Gerais - Unidade de Passos.

Os presidentes da Confede-
ração Nacional de Municípios
(CNM), Glademir Aroldi, e da
Associação Mineira de Muni-
cípios (AMM), o prefeito de
Moema, Julvan Lacerda, rece-
bem entre os dias 11 e 13 de
julho em Capitólio, ministros,
deputados, senadores e espe-
cialistas de instituições ligadas
ao Turismo para debater os
rumos das atividades turísticas
nas cidades brasileiras. Pales-

tras e outras atividades com
essa temática estão previstas na
programação do I Seminário
Nacional de Governança para
o Turismo. As inscrições estão
abertas e podem ser feitas, gra-
tuitamente, pelo hotsite gover
nancaparao-turismo. cnm.
org.br

Aroldi vai conduzir a aber-
tura do encontro que contará
com as presenças do ministro
do Turismo, Marcelo Álvaro

Antônio; do governador de
Minas Gerais, Romeu Zema, do
deputado federal e presidente da
Frente Parlamentar Mista em
Defesa do Turismo no Con-
gresso Nacional, Herculano
Passos; e de presidentes de or-
ganizações ligadas ao Turismo.

O presidente Julvan La-
cerda reforça o convite já feito
aos prefeitos mineiros e
gestores da área para partici-
parem do Seminário e destaca

a relevância dos assuntos a se-
rem apresentados. “Esse gran-
de seminário da CNM em
Capitólio, com o apoio da
AMM, é reflexo dessa força
mineira no cenário nacional.
Será um rico debate em torno
dos desafios para o desenvol-
vimento sustentável dos muni-
cípios, além de ser uma opor-
tunidade de destacar a potenc-
ialidade turística da região de
Furnas”, destaca.

Autoridades e especialistas debatem
em Capitólio o fortalecimento

do Turismo sustentável
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A Agência da Receita Fede-
ral em São Sebastião do Paraí-
so realizou na tarde de quinta-
feira, 4, a entrega em doação
de mercadorias apreendidas
para a Prefeitura. O evento
contou com a participação do
Delegado da Receita Federal
em Poços de Caldas, auditor-
fiscal, Michel Lopes Teodoro,
do chefe da Receita em Paraí-
so, Dalton de Pádua Felício e
do prefeito Walker Américo Oli-
veira.

Os produtos apreendidos
são oriundos de várias opera-
ções de fiscalização e serão
destinados às escolas munici-
pais onde é desenvolvido um
trabalho de educação fiscal
com os estudantes.

As mercadorias estão ava-
liadas em R$ 25 mil e são
oriundas de ações de fiscali-
zação realizadas em toda a re-
gião no ano passado. "Estas
mercadorias foram apreendi-
das no último ano nas opera-
ções realizadas pela Delegacia
de Poços de Caldas, no Sudo-
este de Minas, entre elas a
Operação Caminho Certo,
Operação Xangai e uma ope-
ração feita aqui em São Sebas-
tião do Paraíso chamada de
'Operação Sentinela'", disse o
delegado Michel Lopes. Entre
os produtos estão brinquedos
e produtos eletrônicos de di-
versas naturezas.

O delegado confirmou que
outros municípios do Sudoes-
te de Minas também já foram
contemplados com este tipo
de atividade. "Sim, isto já é
uma política institucional da
Receita Federal de doar as
mercadorias e alguns municí-
pios já receberam produtos de
igual maneira como está ocor-

Receita Federal entrega
materiais apreendidos à

Prefeitura de Paraíso

rendo aqui em Paraíso", acres-
centa.

O prefeito Walker Américo
afirmou que a iniciativa é de
grande valia e integra um pro-
grama que está sendo desen-
volvido de forma conjunta en-
tre o Município e a Receita
Federal. "Nós recebemos de
muito bom grado. Isto é uma
parceria existente com a Recei-
ta Federal e ficamos felizes
com a destinação destes mate-
riais que serão de grande utili-
dade, servindo a nossa comu-
nidade, nossos alunos com os
bens apreendidos", afirma.

Para o chefe da agência da
Receita Federal de Paraíso,
Dalton de Pádua Felício há uma
parceria com a Prefeitura, por

Roberto Nogueira

intermédio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação para um
trabalho educativo a ser reali-
zado nas escolas do município.
"Estas mercadorias apreendidas
e utilizadas nas escolas tem por
objetivo ensinar a importância
do tributo e do Estado na vida
das pessoas. Também mostra
a importância da preservação
do patrimônio público, do con-
trole social dos gastos púbicos
e da participação do cidadão na
gestão destes recursos", acres-
centa.

"Esta parceria é muito im-
portante e tem por objetivo fa-
zer com que cultuemos nas
pessoas a importância da arre-
cadação dos impostos que ar-
recadados" explica. Walker res-

salta que os impostos precisam
ter a destinação correta, "por
isso, a importância da emissão
de notas fiscais e ser feito den-
tro da legalidade, para evitar o
que aconteceu com a apreen-
são destes materiais", detalha.

Segundo o prefeito a expec-
tativa é de que o trabalho nas
escolas resulte na conscien-
tização das crianças futuros ci-
dadãos de Paraíso. "Queremos
com esta parceria fazer com
que desde criança elas apre-
endam a fazer as coisas den-
tro da legalidade e que o im-
posto seja destinado de manei-
ra correta, em prol deles mes-
mos e principalmente reverten-
do a favor da comunidade",
conclui.

Material apreendido em operações da Receita Federal foram doadas para escolas do município

FOTOS: Nelson Duarte

A Associação Comercial,
Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (ACISSP), realizou na
noite de terça-feira (2/7), em
seu Teatro, a palestra “Como
ser aprovado em uma entrevis-
ta de emprego”, com Ricardo
Prado. O evento contou com
presença de mais de 100 jovens
e candidatos a vagas de empre-
go. Ricardo é especialista em
recrutamento e seleção, com
mais de mil processos seleti-
vos realizados.

Na palestra foram aborda-

dos temas como apresentação
de currículo, vestimenta cor-
reta, postura corporal, lingua-
gem adequada, desenvolvimen-
to profissional, comportamen-
to adequado na entrevista e
também que o que você preci-
sa saber sobre os bastidores de
uma entrevista.

O evento foi realizado com
a orientação do presidente da
Acissp, Ailton Rocha de Sillos.
Segundo ele, a Acissp busca
oferecer aos empresários e
empreendedores de Paraíso e
região as melhores oportunida-
des para qualificação de seus

profissionais. “Diante do cená-
rio atual de altas taxas de de-
semprego, esta palestra é uma
oportunidade para o desenvol-
vimento dos profissionais que
estão em busca de colocação
no concorrido mercado de tra-
balho”.

Os participantes puderam
acompanhar com o especialis-
ta Ricardo Prado os pontos
importantes na montagem de
um currículo com dicas espe-
ciais para valorizá-lo, mesmo
daqueles jovens que ainda não
tiveram uma colocação no mer-
cado. As orientações sobre pos-

tura corporal, linguagem ade-
quada e vestimenta correta foi
outro ponto que chamou mui-
to a atenção dos participantes
que puderam esclarecer junto
a um profissional de RH quais
são os aspectos mais importan-
tes analisados pelo entrevis-
tador.

Ricardo Prado realizou tam-
bém uma análise geral do atual
cenário do mercado de empre-
gos, demonstrando aos futuros
candidatos que há vagas de
emprego e que estas são
oportunizadas àqueles que se
prepararam adequadamente.

ACISSP realiza palestra
“Como ser aprovado em

uma entrevista de emprego”
A Câmara dos Deputados

divulgou na quinta-feira,4, a lis-
ta dos estudantes pré-seleci-
onados para participarem do
Programa Parlamento Jovem
Brasileiro 2019. Luiz Henrique
Beraldo, da E.E. Benedito
Ferreira Calafiori, em São Se-
bastião do Paraíso, está entre
os estudantes que continuam
participando da seletiva por
Minas Gerais. O resultado fi-
nal do processo seletivo será
divulgado no dia 6 de agosto.

O Parlamento Jovem
Brasileiro, ou PJB como é nor-
malmente chamado, é uma
oportunidade única para os es-
tudantes de ensino médio
vivenciarem na prática, por
uma semana, o trabalho dos
deputados federais, elaboran-
do projetos de leis e debaten-
do na Câmara dos Deputados
temas de grande importância
para o nosso país.O PJB é um
programa que busca contribuir
para o desenvolvimento de
uma das dimensões da cida-
dania, que é o conhecimento
sobre como se organiza a de-
mocracia representativa, as-
sim como a importância da
participação e do controle so-
cial.

O programa também aju-
dará o participante a desen-
volver habilidades de domínio
da linguagem, compreensão
de fenômenos, enfrentamento
de situações-problema, cons-
trução de argumentação e ela-
boração de propostas, que são
as principais competências da

matriz de referência do Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (ENEM). Estas medidas
fazem do PJB uma das gran-
des ações de educação para
a democracia realizadas pela
Câmara dos Deputados. Atra-
vés dele cada jovem que se
envolve na elaboração de um
projeto de lei tem a oportuni-
dade de obter novos aprendi-
zados e de desenvolver sua
cidadania.

Para a primeira seleti-
va os candidatos puderam
participar da simulação de
uma jornada parlamentar com
estudantes do ensino médio
de escolas públicas e particu-
lares. Durante o encontro,
que será realizado de 23 a 27
de setembro, em Brasília, os
jovens recebem informações
sobre processo legislativo,
participação e cidadania, e
realizam debates e votações
como se fossem deputados
federais.

Para participar do PJB, o
estudante precisou enviar a fi-
cha de inscrição, um projeto
de lei de sua autoria, de tema
livre e impacto nacional, e a
documentação necessária
para a Secretaria de Educa-
ção do seu Estado, conforme
previsto no Manual de Proce-
dimentos do PJB 2019. Serão
selecionados 78 projetos de
lei. O número de vagas para
deputados jovens por Estado
e pelo Distrito Federal é pro-
porcional ao número de depu-
tados federais.

Aluno do ‘Ditão’
é pré-selecionado
para o Parlamento
Jovem Brasileiro
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Por João Oliveira

Nova polêmica envolvendo
o prefeito Walker Américo Oli-
veira e o presidente da Comis-
são Parlamentar Processante
(CPP) da Câmara Municipal,
Luiz Benedito de Paula, foi re-
gistrada na manhã de quinta-
feira (4/7).

Segundo informações, Luiz
teria ido ao gabinete de
Walkinho para abrir vistas dos
autos para o prefeito apresen-
tar sua defesa no processo,
quando o prefeito teria feito
ameaças de morte. Walkinho,
em nota encaminhada ao Jor-
nal do Sudoeste, negou o
ocorrido e disse que já está to-

Notificação de vereador a Walkinho
termina em boletim de ocorrência

mando providência quanto a
isto.

A CPP investiga o prefeito
por possível improbidade ad-
ministrativa em pagamento de
honorários sucumbenciais ao
INPAR.

Walkinho disse que foi sur-
preendido pela publicação feita
por um portal de notícias, já que
não foi procurado para um
posicionamento. De acordo
com ele, “a notícia foi menti-
rosa”. O prefeito diz que, de
fato, recebeu o vereador Luiz
Benedito de Paula e, após con-
versa, falou sobre seu ponto de
vista do que os vereadores es-
tão fazendo na CPP e que ex-
pôs um fato ocorrido quando
serviu o Tiro de Guerra.

“Surpreende-me a coragem
do vereador em colocar pala-
vras na minha boca, mesmo
com a presença de quatro pes-
soas na sala, sendo os verea-
dores Jerônimo e Serginho e os
assessores Pedro Ivo e Denis
Menezes, que podem compro-
var que não houve qualquer
fala desta natureza. Lamento a
interpretação do vereador ser
distante do que foi retratado,
até porque sou pessoa muito
religiosa e jamais ameaçaria
qualquer pessoa”, defendeu o
prefeito.

Walkinho disse ainda que
se sente perseguido e que tem
encontrado dificuldades para
trabalhar. “Tenho que gastar
tempo e energia para me de-

fender de algo que não come-
ti, ao invés de focar em re-
solver outros tantos proble-
mas existentes na Prefeitura.
Ressalto que é preciso con-
tribuir para a cidade apontan-
do soluções ao invés de per-
der tempo com intrigas e fo-
focas vazias, que não contri-
buem em nada para nossa
sociedade”.

Entretanto, o vereador Luiz
Benedito de Paula, presidente
da CPP, diz o contrário. Segun-
do o vereador, na quinta, por
volta das 11h30, ele esteve na
prefeitura para levar o relató-
rio da CPP ao prefeito. Disse
que foi atendido rapidamente e
que na sala estavam os verea-
dores Sérgio Aparecido Go-

mes, Jerônimo Aparecido da
Silva. Após situação, o verea-
dor registrou boletim de ocor-
rência.

“Ele assinou as vias, olhou
para o relatório, disse que era
um absurdo, que era inocente
e que não devia nada. Disse que
se fosse caçado iria morrer
gente por causa dessa cassa-
ção e deu um tapa no relatório
e disse um monte de outras
coisas. Eu questionei, dizendo
que já que ele seria inocente
porque não se defendeu den-
tro do prazo. Começou a bater
boca comigo e eu simplesmen-
te saí da sala. Estou cumprin-
do meu papel de presidente da
CPP e não posso recuar”, com-
pletou.

Conforme os trâmites da
CPP Walkinho terá o prazo de
cinco dias para apresentar sua
manifestação. Após esse perí-
odo, os documentos do pro-
cesso serão entregues ao
relator da CPP, vereador Vini-
cio Scarano, para elaboração
do parecer final. Em seguida,
será agendada uma sessão de
julgamento do processo na
Câmara Municipal, que pode
culminar no arquivamento do
mesmo ou na cassação do car-
go do prefeito.

Walkinho chegou a ser ca-
çado em mesmo processo, em
abril, mas reverteu situação
após entrar com mandado de
segurança para reintegração do
cargo.


